

常任委員会便り 第118号

第1回常任委員会報告 令和6年7月17日(水)15:40~

佐賀PTA副会長挨拶

本日は、暑い中お集まり頂きありがとうございます。本日は細川会長不在のため、代わりにご挨拶させていただきます。

先日の7月6日の学校林清掃、7月13日、14日の八坂神社の祭礼パトロールにご協力いただき、ありがとうございました。また、2学期には体育祭がありますので、それに向け9月初旬で第2回学校林清掃を実施したいと考えておりますので、その際もご協力をお願いします。

永沢教頭先生挨拶

本日は校長が別の会議で不在のため、代わりにご挨拶させていただきます。

日頃より白山中学校の教育活動、PTA活動にご尽力くださり、また本日もお忙しい中、貴重なお時間をいただき、誠にありがとうございます。第1回の常任委員会とのことで、これまでの活動のご報告等、有意義な会議になればと思います。よろしくをお願いします。

議 題

(1) 制服・青ジャージリサイクルについて

今年度は5月9日(木)に開催しました。回収は3月14日(木)から4月8日(月)まで、学校昇降口とサイトウクリーニングさんで順調にできました。当日は体育館の半分を使用して人数制限のない中、大きな混乱もなく無事終了することができました。また今年度もサイトウクリーニングさんが、店舗での回収分を無償でクリーニングをしてくださり、きれいな状態で提供することができ、たくさんの方に喜んでいただけました。集まった寄付金 4,895 円は学校側にお渡しして子供たちのために使っていただきます。皆様ご協力ありがとうございました。

(2) 学校林清掃について

7月5日(土)10時から昼前まで、第1回目の学校林清掃を実施いたしました。当日は先生方、おやじの会の皆様、保護者の皆様と30名ほどの方々にご協力いただきました。その結果、相当な範囲の草刈りを行うことができました。非常に暑い中、ご協力いただきました皆様、ありがとうございました。次回、第2回目の学校林清掃は、体育祭前の9月初旬ごろを予定しています。また学校からもご案内をいただけるとお思いますので、その際には多くの方にご参加を頂けますと幸いです。引き続きのご協力、どうぞよろしくお願い申し上げます。

(3) 八坂神社祭礼PTAパトロールについて

7月13日、14日で行われた八坂神社祭礼にてPTAパトロールを実施いたしました。校長先生はじめ諸先生方、常任委員の皆さんには、お忙しい中遅い時間までご協力いただきありがとうございました。トングのご準備などもありありがとうございました。今年は、先生方の呼びかけに生徒たちが進んでトングやゴミ袋を持ち一緒にゴミ拾いをしてくれる場面もありました。2日間で拾ったゴミは、屋台の食べカスや串やタバコが主で、終了後、空缶やペットボトルとの仕分けが大変だったという反省点もあり、来年のパトロールに活かしたいと思います。

(4) PTA なんでも質問・相談コーナーとPTA お問い合わせ窓口(Google フォーム)の開設について

今年度の新たな取り組みとして、入学式の日と部活動保護者会の日「PTA なんでも質問相談コーナー」を設置してみました。わざわざ学校へ問い合わせるほどのことではないけれど、誰かにちょっと聞いてみたいこと、確認したいことなどを受け付ける窓口となっております。またウェブ上の「PTA お問い合わせ窓口」も設置しま

した。URL、QRコードは以下に記載します。必要に応じてご利用いただければと思います。

【PTA お問い合わせ窓口 URL・QRコード】

<https://forms.gle/XtCDR4h42YvnZ73x7>



(5) 広報より

4月20日の総会の後に第1回広報委員会を行いました。その際に1学期号の打ち合わせを行い、作成を進めて参りました。紙面の内容として、細川会長、校長先生、教頭先生のご挨拶、先生のインタビュー、心の相談室のご案内、シャージリサイクル御礼等を掲載します。先生方、PTAの皆様にはたくさんのご協力をいただき、ご迷惑おかけしながらではございますが、発行に向けて頑張っておりました。つい最近までは保護者の観覧ページが見にくい場所にありましたが、ホームページの保護者ページからすぐ飛べるようにしました。ぜひ本日(7月17日)公開予定ですので、メールが届き次第ご覧いただけたらと思います。

(6) 我孫子市PTA連絡協議会より

7月6日(土)に我孫子市PTA連絡協議会、通称我P連の理事会が行われました。戸塚校長先生とPTA本部役員が参加しました。3点ご連絡です。1点目は我孫子市PTA連絡協議会より昨年度まで白山中PTAの本部役員を務めてくださった眉山先生、副会長の椎名笑子さんを始め、6名の方が表彰されましたのでご報告いたします。2点目は第73回千葉県PTA研究大会市川大会というものが11月16日(土)の10時から市原市市民会館で行われます。各学校で行われているPTA活動の紹介等が行われる予定です。PTA会員の方はどなたでも参加できますので、希望される方はPTAの本部までお問い合わせ、ご連絡お願いいたします。3点目は、児童のアルコール摂取についての注意喚起です。コロナ中に宅飲みが増えた時期、児童にアルコールを摂取させる事例があったそうです。アルコールはもちろんですが、ノンアルコールビールなども成長しきっていない子供には非常に有害です。脳の機能を低下させる恐れがあり、肝臓を始めとする臓器に障害を起しやすくなります。また性ホルモンに異常が起きる恐れもありますので、ないと思いますが、改めて児童のアルコール摂取の危険性についてご認識下さいますようお願いいたします。

(7) PTAバレーボールの応援について

我孫子市民バレーボール大会が7月27日(土)、我P連バレーボール交流大会が8月18日(日)に開催予定です。例年通り差し入れをする予定です。ただ応援に関しては、7月の市民バレーボール大会は例年通り市民体育館ですが、8月の我P連の大会は我孫子中で場所が狭いため応援不可になりました。7月の市民バレーボール大会のみ応援に行く予定です。

(8) 体育祭について

今年度の体育祭は9月14日(土)の午前中に実施予定です。今年も全学年の保護者の応援が可能となりますが、観覧席が狭いため、シート・テント・三脚等の持ち込みは禁止となる方向です。詳細は後日学校よりお手紙でお知らせします。ご注意事項として、トイレは例年通り保護者は決められた場所をご利用ください。自販機は生徒用の自販機ですので、保護者は利用できません。飲み物は多めにご持参ください。

(9) PTA研修会について

昨年のPTA研修会ですが、10月に川村学園女子大学生活創造学部 生活文化学科 学科補佐 永嶋教授をお招きし、成長期の子供の食生活について講演をしていただきました。今年も開催する方向で調整しています。白山中の保護者の皆さまに役立つ内容について、専門家の方をお呼びして講演をお願いしたいと考えています。今年度の日程ですが、12月14日(土)の午前中に開催する予定です。

(10) 選考委員より

本日、令和6年度選考委員会を発足いたします。

(11) PTA 総会 議案に対するコメントについて

総会の後の承認を取るアンケートにて次の3つのコメントがありました。

- ① 令和5年度活動報告・日付が空欄の部分について、日付の記載がない箇所がある。
→ご報告するとともにお詫び申し上げます。我P連総会/5月13日、
業者選定委員会・林間学校/7月20日、業者選定委員会・修学旅行/12月22日です。
- ② 部活動育成会予算について、年度当初に必要な額を残して、使い切る予算にしてもいいのではないかと思います。
- ③ 部活動育成一律50,000円について、部活内容人数ともに差があるのに一律の予算であることに疑問を感じます。

以上、三点のご意見をいただきました。②と③の意見につきましては、一度PTA本部で話し合い、次回以降の常任委員会で協議したいと思っております。

学校より

(1) 近況報告

＜教頭先生＞

まず初めに、常任委員会、PTAの皆さま、日頃よりご協力いただきありがとうございます。私もこの4月から一緒に活動し、今活動のご報告がありましたが、どの取り組みについてもお忙しい中、力を尽くしていただき、白山中の子どもたちを支えていただいていると感じています。特に学校林の清掃では本当に暑い中、おやじの会の皆さまはじめPTAの皆さま、約30名も集まり感激しました。職員も保護者の方々に支えられていることを感じながら職務に当たっていきたく思います。子どもたちに関しましては、校内を見回っていると、学習の意欲が高く積極的で、今求められている主体性を身につけながら授業に取り組んでいるのがわかります。この高い意欲を少しでも引き出せるよう、学校・職員としても授業改善をキーワードに子どもたちの力を伸ばしていきたいと思っております。また、各学年で行事がありましたが、2年生3年生は行事から帰ってきて、1年生は入学式を経て、日常生活の中にも充実感が表情に見てとれるなど感じています。登下校指導に出た際の挨拶の仕方ひとつとっても、自信がついてきて「自分でやるぞ」という気持ちが伝わってきます。これから体育祭を迎えますが、そこに向けての活躍も楽しみにしています。子どもたちのために2学期も皆さまと協力して進めていきたいと思っております。引き続きご協力をよろしくお願いいたします。

＜太田先生＞

1学期間、ご協力いただき本当にありがとうございました。私は教員生活で初めて担任を持たず、生徒たちを少し遠くから見る立場になり、担任や学年主任だった頃は生徒と楽しくやっていたので、もっと自分も子どもたちと色々なことがしたいな、という気持ちを持ちつつ眺めています。学校全体を見渡すと、マスクが外れ始め表情が良くなっているし、また表情もよく見えるようになりました。修学旅行や林間学校では、お互いの頑張りとういう表情が見てとれ、歌声交換会ではマスクを外して歌うことができる環境になり、全学年表現することに重きをおく姿が見られました。これからの課題は、自分の思っていることそのまま口にしたり、そういった感情を抑えられずSNSやLINEで発信したりしてトラブルに繋がることもあり、コミュニケーションを含めたスマホやSNSとの正しい付き合い方を身につけることかと思っております。教務としての課題は、保護者会などの出欠確認などが紙媒体からSNSに変わり、回答率が2/3になってしまったことです。簡単に答えられる分、後回しにしてしまい忘れてしまうのかなと思っておりますが、配信の頻度なり連絡方法など改善する余地があると思っております。2学期も体育祭など行事が控えており、白山中の子どもはいつも前回を超えていく子どもたちなので、それに期待し楽しみにしています。子どもたちのために何かご意見がありましたら、学校までご連絡ください。ありがとうございました。

《齊藤 先生》

今年一年目ですが生徒指導の立場から全体を見ると、白山中の生徒は礼儀正しく、しっかりとルールを守り、社会から見ても立派な生徒だと思います。その一方で、昨今の中学生はネット社会とのトラブルにならない付き合い方を学ぶことが課題と感じています。自分とネット社会、SNSとの向き合い方は、学校でも指導していきますが、ご家庭の協力なくしては成り立ちません。学校・家庭で協力体制が取れるよう努力していきます。もうひとつ心配なのは、子どもたちが自分を傷つけたり、命を落としたりするような悩みを抱え込むことです。学校としては相談室を設けたり、職員に打ち明けやすいようにしたり、身近な人に言いたくなければ外にも守ってくれる環境があることを伝え続け、見守っていきたいと思います。今後ともよろしくお願いします。

次回 第2回常任委員会 10月12日(土)10時～ 4階図書室

令和6年度 役員紹介

役職名	役員氏名	生徒名	
会長	細川 正憲	2-3	星姫
副会長	佐賀 実	2-1	滯
	城山 大輔	3-4	權斗
	鈴木さつき	3-6	嶺花
	大場 梨江	2-1	そら
書記	石塚 直美	3-2	優希菜
	福田 藍子	2-6	小柚子
	小川 由香利	2-5	詩央里
	太田 豪士	(教務)	
会計	嶋田 雪絵	3-3	恵太
	吉野 彩	2-2	尚汰
	永沢 裕生	(教頭)	
会計監査	松井 利幸	3-3	咲良
	勇 綾	3-3	莉久
	柳 美菜	3-1	美優
		3-2	陽菜
	土井 理代	3-4	惇正
	寺尾 毅	2-6	大輝
	野口 千恵子	2-3	新太